

PRECIOS DE SUSCRIPCION

TRIMESTRE

de la región valenciana. 450 pesetas

en el resto de España. 350.

Internacional. 500.

# LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

PUBLICADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORIENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1868

## POR LA LENGUA VALENCIANA

### SEGUNDA RÉPLICA

D. O. M.

Todas las misas que se celebraron hoy en las parroquias iglesias de San Esteban, Santo Tomás, San Martín, Santa Clua y San Bartolomé, y PP. Camilos; las de mañana en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, y el trascorso de misas que desde el día 2 de septiembre se celebraán en la capilla de la Santísima Trinidad, de esta Catedral, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

**Don Rafael Prats y Corrons**  
que falleció en Cofrentes el día 26 del actual  
fortalecido con la bendición de Su Santidad

R. I. P.

En sufrido madre, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, tíos, primos y demás familia, amigos y devotos  
una oración por el alma del fallecido.

Hoy concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## RESÚNTOS DEL DÍA

Aunque parece calmada la agitación provocada en Lugo y Badalona, el gobierno ha adoptado oportunas medidas que impiden los trabajos que vienen realizando los elementos interesados en reproducir los sucesos de agosto del pasado año.

Las noticias que se reciben de Badalona son bastante tranquilizadoras, pues aunque se observa agitación en determinados centros, se tiene confianza de que no se negue al planteamiento de un conflicto.

En el Congreso se ha recibido un escrito de la Cámara de Comercio de Santiago, informando respecto al proyecto de bases sobre la reforma de la contribución industrial y de comercio, leída en las Cortes por el ministro de Hacienda.

En dicho escrito estima la Cámara ser de necesidad que se dote decorosamente a los funcionarios de todo orden del Estado; pero a la vez crea también de necesidad se les exija el mayor rendimiento de trabajo, suprimiendo á la vez determinados trámites innutiles, logrando así que, reduciendo paulatinamente el personal, los que quedaren pudieran disfrutar sueldos remuneradores.

Nosotros hemos sostenido desde esta modesta tribuna lo que considera de necesidad la Cámara de Comercio de Santiago, la dotación decorosa de los funcionarios del Estado, con la condición precisa de que esos funcionarios sean aptos y trabajen mucho más tiempo que ahora, evitándose el caso de que tengan dos ocupaciones distintas, y distraigan su atención en asuntos completamente distintos.

Se atribuyen al señor Cambó "las siguientes manifestaciones sobre asuntos de gran importancia relacionados con la vida económica de España.

He aquí sus manifestaciones:

"Dejando, pues, intacta la ley general de aguas, he redactado una ley especial para atender á las nuevas necesidades creadas por el formidable desenvolvimiento que están adquiriendo en España los aprovechamientos hidroeléctricos.

Dentro de unos años habrá invertido en negocios hidroeléctricos un capital de miles de millones.

La mayoría de las industrias españolas utilizarán como motor la fuerza eléctrica. Nuestros ferrocarriles estarán en buena parte electrificados y muchas necesidades de la vida estarán atendidas por la fuerza eléctrica.

Ante esta realidad, el Estado debe fijar una política que de una parte sea un estimulo para que el capital español acceda lo más rápidamente posible al aprovechamiento de nuestras fuerzas eléctricas, y de otra parte, el interés público del Estado y los intereses generales del país no pueden quedar nunca a merced de una empresa ó de una agrupación más o menos pública.

A ello obedece un proyecto de ley que tengo sometido al examen del Consejo de ministros, aplicable únicamente á los aprovechamientos hidroeléctricos de un volumen superior á 1.000 kilovatios, estableciendo para ellos normas especiales, sin perjuicio de que continúen aplicándose los preceptos de la ley general de aguas en todo aquello que no quede especialmente modificada en virtud de la nueva ley."

## Las subsistencias

Ayer fué autorizada la exportación de 115.350 kilos de arroz.

El gobernador civil recibió ayer los siguientes telegramas:

Del gobernador de Teruel:  
"Me loplazó en participar a V. E. que por acuerdo de la Junta de Subsistencias ha sido autorizado, según interesa vuestra en telegrama, la facturación de los 1.000 kilos trigo, desde Monreal a Algar, consignado á los señores Escriví y Notari, habiendo enviado la guía al jefe de la estación de salida."

Del gobernador de Guadalajara:  
"Recibido su telegrama sobre autorización á Juan Penalva, de Sigüenza, para enviar á esa un vagón de trigo, á la consignación de Ramón Pons, debo mandarle la que se halla autorizada dicha exportación."

28 de agosto de 1918.

Parciale distribución de presiones. Á saber: Las altas (765 milímetros) por el Cantábrico, y las bajas, alrededor de 762 milímetros, del centro al Sud de la Península. Varias del N. E. por el Cantábrico, y débiles ó en calma variables en las demás. Ponense en el Estrecho. Se mantiene latente la predisposición tormentosa.

Temperaturas regionales: Alcañiz 29 y 21 grados; Albaicé, 32 y 18; Teruel, 29 y 17.

MAS DATOS DE LLUVIA DE LAS ÚLTIMAS TORMENTAS

Del dia 24: Alberique 14 milímetros.

Del dia 24: Benagéber 3 milímetros; Lluchente 6; Onteniente (Colegio) 8; San Vicente de Cortes 7; Sierra Engarcerán 19'; Vall d'Alba 75.

Del dia 25: Caffi 143 milímetros; Chert 378; Gervera del Maestre 84'; Collado de Alpuente 6.

Del dia 26: Agres 4 milímetro; Barracas 14'; Benicarló (Faro) 18'; Bentacúer (F. L. C.) 14'; Chevila (D. H.) 13'; Chevila (Convento) 15'; Choste 4'; Monserrat 3; Morella 29'; Onda (Llida) 2; Onteniente (Presencia) 1; Rafelbuñol 22'; Requena 38'; Salsedella 7; Santa Magdalena de Pulpis 24'; Segorbe 24'; Soneja 16'; Villarreal 42'.

3 tarda.—Y. M.

## Desde Alcoy

LA VISITA DEL GENERAL TOVAR

Hoy, á las once, c' el tren descendente de Játiva, y procedente de Oriente, ha llegado á esta ciudad el excelentísimo señor don Antonio Tovar, capitán general de la tercera región.

A recibir á S. E. acudieron á la estación, en doce automóviles, el alcalde de Alcoy don Enrique Pérez Barceló, el coronel comandante militar de la plaza, señor Aranaz, y su capitán ayudante señor Castelló; el señor arquitecto don Juan Bautista Escrivá; representación de todas las fracciones políticas que integran nuestro Ayuntamiento; representaciones de la Cámara de Comercio, Real Fábrica de Papel, gremio de fabricantes de papel, Círculo Católico, El Trabajo, el señor juez de primera instancia, el municipal, el jefe teniente de Seguridad, y representación de todas las fuerzas vivas de la población.

A la puerta del cuartel esperaba la fuerza del regimiento de Vizcaya para rendir los honores á S. E. quien dispuso se retiraran, pues deseaba entrar en la población, lo cual así lo hizo, acompañado en auto por las autoridades, corporaciones y dependencias.

Mañana se dedicará á recorrer fábricas y talleres, pues S. E. tiene interés en conocer la importancia industrial de esta población, y por la noche será obsequiado por el Ayuntamiento con un banquete, que se celebrará en el salón de sesiones.

Este acto será amenizado por las bandas siviles de esta ciudad.

El ilustre general emprenderá su viaje de regreso pasado mañana.

EL CORRESPONSAL

Alcoy 27 de agosto de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

MAR. 29

SEPARADO DE CORREOS 100

TELÉFONO 17

TÚNEL UNICO 5 CERTIFICADO

LA GUERRA EUROPEA

## LA SITUACIÓN MILITAR

POR

ARMANDO GUERRA

(Conferencia telegráfica)

Madrid 28, á las nueve noche.

El correspondiente del Daily News reconoce que los alemanes se retiraron ordenadamente.

Maurice Barres, en L' Echo de Paris, dice que en los periódicos alemanes de hace quince días ya se habla de la retirada, y ésta continúa llevándose á cabo lentamente, para poder salvar la mayor cantidad de material.

Al Este de Arrias ya han llegado á la llamada línea Hindenburg. En Pélvez Viz, en Artios y Bory Notre Dame, delante de cuyos tres pueblos están los ingleses.

Más al Sur, entre Croiselles y el Somme los alemanes oponen alguna resistencia, pero ceden, distando aún 20 kilómetros de la famosa línea.

Entre el Somme y el Oise han avanzado ayer los franceses unos 12 kilómetros, entre Chaudines y Lassigny.

La línea recta de que habla en anterior crónica se ha quebrado y forma hoy un saliente entre Roya y Noyon, que se puede asegurar que desaparecerá bien pronto, y entre el Oise y Reims la situación permanece invariable, sin que deba hacerse notar, sino que los alemanes han recuperado Flismette (en la orilla Norte del Vesle) es inmediato á Flismes), habiendo cogido 250 prisioneros americanos.

Aunque entre el Oise y Reims hace muchos días que las líneas no se mueven, no por ello puede afirmarse ya que el retroceso ha terminado en esta región.

Así esperan á que entre Arrias y el Oise los que se retiraron hayan llegado á la línea Peronne Noyon, para no dejar en el aire á los que van cediendo terreno en esa zona.

Si esta retirada no se ha verificado con la perfección de la de 1917, y han perdido los alemanes hombres y material, sus enemigos también han experimentado sensibles pérdidas, por lo que es de imaginar que cuando dentro de unos días el retroceso termine, debilitados unos y otros, y acercándose los aliados ante líneas fortificadas que no se salvan fácilmente, volveremos á encontrarnos con que la guerra se estabiliza en Francia, quizás por mucho tiempo.

En los demás teatros de operaciones, como si la guerra no existiera.

ARMANDO GUERRA.

(Prohibida la reproducción)

## Homenaje al cardenal primado

La Junta Central de Acción Católica ha acordado dedicar al eminentísimo señor cardenal-arzobispo de Toledo un homenaje con motivo de celebrarse el dia 1º de octubre próximo el XXV aniversario de su consagración episcopal.

Dicha Junta aspira á recoger, más que una recaudación de grandes cifras, un gran número de alhesiones al proyecto de todas las diocesis españolas.

El producto de la suscripción se invertirá en costear un artístico caliz de oro que recordará al eminentísimo señor cardenal Guisalosa, no solo el respeto y filial afecto de los fieles, de las corporaciones y de sus afiliados, sino la gratitud que todos debemos por los grandes servicios que presta sin interrupción á la Iglesia y á la patria.

La Junta Central de Acción Católica ha notificado el acuerdo á todos los prelados y á las corporaciones que con ella se relacionan.

Hemos visto el diseño del caliz conmemorativo, y realmente es una obra muy artística.

Las cuotas se reciben en la secretaría de la Junta Central de Acción Católica, "puente de Osuna", 3, Madrid, en las secretarías de cámara de todas las diocesis y en las recaudaciones de las publicaciones católicas.

## DE ALEMANIA

(Notas de viaje), por Lázaro Floro.

Se vende al precio de DOS PESETAS, en la Administración de este periódico.

A los pintores de abanicos

El dia 5 del próximo septiembre finalizará el plazo de admisión de obras con destino al concurso de carteles para la Exposición, á beneficio de los damnificados por la guerra, y cuyas bases son las siguientes:

La Sociedad de pintores de abanicos de Valencia destina la cantidad de 100 pesetas para premios, distribuidos en la siguiente forma:

Primer premio, 50 pesetas; segundo, 30, y tercero, 20.

Los boquetos deberán estar ejecutados á una sola tinta, eligiendo entre la sepia, gris, amarillo ó violeta, y las dimensiones serán 95 por 48 centímetros.

La inscripción será: "Pro damnificados por la guerra. Primera Exposición en Madrid de pintura en telas de abanicos—Ministerio de Hacienda—1918."

Los boquetos deberán presentarse en el local de la Sociedad con lema y bajo placa, hasta dicho día, á las diez de la noche.

El jurado encargado de elegir el boquete estará formado por tres grandes artistas ajenos al oficio, y su fallo será inapelable.

Para poder tomar parte en este concurso es indispensable pertenecer á la Sociedad de pintores de abanicos.

P. LUIS FULLANA, O. F. M.

Roma á la vista

Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—TRES PESETAS.—Imprenta Domenech, Mar. 29.



# Telegramas, Telefónicas y Radiogramas

## LOS PERIÓDICOS OFICIALES

Madrid 28, á las 7'30 tarde.  
La Gaceta publica las disposiciones siguientes:

Que se recuerda la real orden de marzo de 1913, referente al ingreso en el Tesorero público de los anticipos hechos á los Ayuntamientos.

Disposiciones para la aplicación de la nueva ley del Timbre.

Circular de la Dirección general de la Denda para el ingreso de los títulos, efectos y valores que les sean presentados.

Aclaración de la ley de protección á las nuevas industrias y desarrollo de las mismas.

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones, consecuencia de las reformas militares en lo que afecta á las modificaciones de las comandancias de Ingenieros:

La comandancia de Ciudad Real pasa á Badajoz, la de Jaén á Toledo, la de Alcalá de Henares á Cartagena, la de Zamora á Valladolid y la de Castellón á Zaragoza.

Dispone que se redacten las condiciones para la adquisición de solares para la construcción de cuarteles, atendiendo á la mayor economía en la construcción.

Que se proceda á los trabajos necesarios para el mejor acuartelamiento del ejército, y que los capitanes generales de las regiones remitan con rapidez los planos de este acuartelamiento.

Declaraciones del Sr. Sanz Escartín

Madrid 28, á las 7'40 tarde.  
El senador don Cesáreo Sanz Escartín ha hecho las siguientes declaraciones:

"La actitud del partido jaimista en la guerra mundial es de absoluta neutralidad dentro de ella, la simpatía del partido está por los Imperios Centrales."

Nosotros estaremos siempre con el que mantenga esta neutralidad, y le apoyaremos.

Cosa que no habrá gobernante que sea aviniente á romperla, pues entonces su actuación no solo sería ruinosa para el país, sino vergonzosa."

El actual gobierno salvó de una situación peligrosa á España, y después ha llegado, equivocándose á veces.

Una vez terminó su misión sobrevenida la crisis total, pues es difícil continúe el gobierno formado como está, con elementos tan heterogéneos."

Hablando del regionalismo dijo que el verdadero regionalismo es beneficioso para la patria, siempre que se imite á las iniciativas exclusivas de las regiones y que no sufra quebrantada la nacionalidad.

"El partido jaimista—terminó diciendo—no es en sus ideales y sus principios, uno de los cuales es el amor al jefe, encarnación de uno de los lemas de nuestra patria.

Hay una juventud entusiasta que siente los anhelos propios de la edad, pero que se somete gustosa á los dictados de sus padres, dando ejemplo de disciplina.

En todos los mítines demuestra la juventud sus entusiasmos y sus afanes por la causa.

El marqués de Cerralbo no dejó la Jefatura del distrito ni por cansancio ni por falta de entusiasmo. Su estado de salud ha motivado su dimisión.

Cuando fué designado para acentuar el cargo de presidente, me negué á ello, cuando obediéndome á órdenes superiores lo acepté, considero y he considerado siempre que el verdadero delegado de don Jaime en España es el marqués de Cerralbo.

También he de indicar que no es cierta la desafectación hacia nuestros ideales del señor Vázquez de Mella.

Esta gloria del partido jaimista ha sido siempre un enamorado que ha rechazado elevados cargos, poniendo su persona y su verbo magistral al servicio de nuestra causa."

Los secretarios de los gobiernos militares

Madrid 28, á las 7'50 tarde.  
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica mañana una circular disponiendo que un coronel en los cuartos generales, un teniente coronel en las divisiones y un comandante en las brigadas, estén afectos á ellas y sean secretarios de los gobiernos militares.

Declaraciones del Sr. Ventosa

Madrid 28, á las 8'00 noche.  
Hablando el señor Ventosa acerca de la política de abastecimientos, manifestó que se proponía exhibir públicamente el pan que se come en otros países, juntando con el precio y ración que corresponde a cada persona. Y añadió:

"Cada vez se regularizan más los transportes y no hay motivos para serios temores por falta de pan."

El déficit de nuestra cosecha de trigo se compensará considerablemente con la importación de trigos argentinos, que no cesan hasta la recolección de 1919.

Actualmente están en camino para exportar trigo argentino buques que representan más de 100.000 toneladas.

Para normalizar el carbón de los barcos se ha firmado un Convenio con el Brasil, cuyo gobierno se obliga a facilitar en el puerto de Montevideo, á los buques españoles, 4.000 toneladas menores de carbón."

DESMONTIENDO UN RUMOR

Madrid 28, á las 8'10 noche.  
El ministro de la Guerra, señor Martínez, ha desmentido de modo rotundo el que se dice ha ocurrido entre él y el capitán general de Madrid.

El señor Martínez se mostraba sorprendido de esos rumores, que ha repetido, cada vez que se han escuchado.

En el ministerio de la Guerra se nos ha hecho una nota oficiosa desmintiendo.

En dicha nota se dice que los señores Martínez y Ochoa se hallan unidos por una amistad, y no ha habido motivo alguno para que se quebrantase.

En Gobernación

Madrid 28, á las 8'20 noche.  
El subsecretario de la Gobernación manda que las noticieras recibidas de Lugo acusaban tranquilidad.

En dicha nota se dice que los señores Martínez y Ochoa se hallan unidos por una amistad, y no ha habido motivo alguno para que se quebrantase.

En la Gobernación

Madrid 28, á las 8'30 noche.  
El ministro de Estado marchará el día 30 de los corrientes ó 1º del mes próximo.

Después irá á Donostia para asistir á la inauguración del Congreso de Estudios culturales vascos, marchando por último

En Barcelona continúa la normalidad.

Han quedado solucionadas las huelgas Villanueva de Córdoba y Montoro (Córdoba).

Retriéndose el señor Rosado á los comentarios que hace la prensa respecto á la visita de los Reyes al señor Maura en Solórzano, dijo que no ha sido más que un acto de deferencia de los Soberanos á su primer ministro.

La huelga de La Línea sigue en el mismo estado. Se han presentado algunas proposiciones amistosas, con objeto de llegar á la solución.

En el término de Cuenca descargó una horroso tormenta, que arrasó los campos y destruyó las cosechas. El pedrisco enorme y quedaron destruidos todos los olivares.

El gobernador de Málaga manifiesta que ha quedado restablecida la línea ferroviaria que se había interrumpido á causa del choque de un tren mixto con un mercancías.

**A Madrid**

Madrid 28, á las 8'40 noche.  
Dicen de Burgos que á las cuatro y media de la tarde ha pasado el automóvil que conduce á Madrid al presidente del Consejo de ministros señor Maura.

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones, consecuencia de las reformas militares en lo que afecta á las modificaciones de las comandancias de Ingenieros:

La comandancia de Ciudad Real pasa á Badajoz, la de Jaén á Toledo, la de Alcalá de Henares á Cartagena, la de Zamora á Valladolid y la de Castellón á Zaragoza.

Dispone que se redacten las condiciones para la adquisición de solares para la construcción de cuarteles, atendiendo á la mayor economía en la construcción.

Que se proceda á los trabajos necesarios para el mejor acuartelamiento del ejército, y que los capitanes generales de las regiones remitan con rapidez los planos de este acuartelamiento.

**LA BOLSA**

Madrid 28, á las diez noche.  
BOLSA DE MADRID

Interior, 69'70.

Amortizado al 5 por 100 antiguo, 00'00.

Idem nuevo, 00'00.

Exterior, 90'30.

Franco, 76'60.

Libras, 20'29.

Briones.

**El ministro del Fomento á Madrid**

Madrid 28, á las 10'15 noche.

Regularmente el lunes próximo llegará a Madrid el ministro de Hacienda señor González Besada, para asistir al Consejo de ministros que se celebrará en breve, y dar cuenta en él de la labor económica que tiene preparada.

El actual gobierno salvó de una situación peligrosa á España, y después ha llegado, equivocándose á veces.

Una vez terminó su misión sobrevenida la crisis total, pues es difícil continúe el gobierno formado como está, con elementos tan heterogéneos."

Hablando del regionalismo dijo que el verdadero regionalismo es beneficioso para la patria, siempre que se imite á las iniciativas exclusivas de las regiones y que no sufra quebrantada la nacionalidad.

"El partido jaimista—terminó diciendo—no es en sus ideales y sus principios, uno de los cuales es el amor al jefe, encarnación de uno de los lemas de nuestra patria.

Hay una juventud entusiasta que siente los anhelos propios de la edad, pero que se somete gustosa á los dictados de sus padres, dando ejemplo de disciplina.

En todos los mítines demuestra la juventud sus entusiasmos y sus afanes por la causa.

El marqués de Cerralbo no dejó la Jefatura del distrito ni por cansancio ni por falta de entusiasmo. Su estado de salud ha motivado su dimisión.

Cuando fué designado para acentuar el cargo de presidente, me negué á ello, cuando obediéndome á órdenes superiores lo acepté, considero y he considerado siempre que el verdadero delegado de don Jaime en España es el marqués de Cerralbo.

También he de indicar que no es cierta la desafectación hacia nuestros ideales del señor Vázquez de Mella.

Esta gloria del partido jaimista ha sido siempre un enamorado que ha rechazado elevados cargos, poniendo su persona y su verbo magistral al servicio de nuestra causa."

**Pidiendo carbón para la fábrica de gas**

Madrid 28, á las 10'20 noche.

El alcalde de Madrid, señor Sáenz, ha celebrado una larga conferencia con el comisario general de Abastecimientos, señor Ventosa, en la que le ha manifestado que el stock de carbón de la fábrica de gas se está terminando, y le ha rogado que active el transporte de dicho combustible, para que no quede Madrid sin gas á principios de invierno.

El señor Ventosa ha ofrecido complacer al alcalde y evitar que Madrid se quede sin luz.

Briones.

**Próximo Consejo**

Madrid 28, á las 10'25 noche.

De San Sebastián comunican que el señor Dato ha confirmado la celebración de un próximo Consejo, pero sin determinar la fecha, por no estar acordada todavía.

Tampoco se sabe si se celebrará en San Sebastián ó en Madrid.

El señor González Besada está de acuerdo en un todo con la celebración de este Consejo al que se le concede importancia.

Briones.

**El dia Taurino**

Madrid 28, á las 10'30 noche.

EN LINARES

Con un lleno completo se han lidiado seis toros de Murube, para Límenic, Camarín y Nacional.

Todos han estado superiores con la caña, muleta y matando.

Camarín ha puesto tres superiores pares de banderillas, que han merecido los honores de la música.

Todos los diestros han sido ovacionados.

Los toros han matado ocho caballos.

Madrid 28, á las ocho noche.

Hablando el señor Ventosa acerca de la política de abastecimientos, manifestó que se proponía exhibir públicamente el pan que se come en otros países, juntando con el precio y ración que corresponde a cada persona. Y añadió:

"Cada vez se regularizan más los transportes y no hay motivos para serios temores por falta de pan."

El déficit de nuestra cosecha de trigo se compensará considerablemente con la importación de trigos argentinos, que no cesan hasta la recolección de 1919.

Actualmente están en camino para exportar trigo argentino buques que representan más de 100.000 toneladas.

Para normalizar el carbón de los barcos se ha firmado un Convenio con el Brasil,

cuyo gobierno se obliga a facilitar en el puerto de Montevideo, á los buques españoles, 4.000 toneladas menores de carbón."

DESMONTIENDO UN RUMOR

Madrid 28, á las 8'10 noche.

El ministro de la Guerra, señor Martínez, ha desmentido de modo rotundo el que se dice ha ocurrido entre él y el capitán general de Madrid.

El señor Martínez se mostraba sorprendido de esos rumores, que ha repetido, cada vez que se han escuchado.

En el ministerio de la Guerra se nos ha hecho una nota oficiosa desmintiendo.

En dicha nota se dice que los señores Martínez y Ochoa se hallan unidos por una amistad, y no ha habido motivo alguno para que se quebrantase.

En la Gobernación

Madrid 28, á las 8'20 noche.

El subsecretario de la Gobernación manda que las noticieras recibidas de Lugo acusaban tranquilidad.

En dicha nota se dice que los señores Martínez y Ochoa se hallan unidos por una amistad, y no ha habido motivo alguno para que se quebrantase.

En la Gobernación

Madrid 28, á las 8'30 noche.

El ministro de Estado marchará el día 30 de los corrientes ó 1º del mes próximo.

Después irá á Donostia para asistir á la inauguración del Congreso de Estudios culturales vascos, marchando por último

En Barcelona continúa la normalidad.

**Noticias de San Sebastián**

Madrid 28, á las 10'35 noche.

De San Sebastián comunican las siguientes noticias:

